

おわりに

入院治療が必要ないのに退院先がないため、多くの社会的入院者が精神科病棟の中にいます。

一方で、24時間相談窓口や精神科救急が未整備のため、長時間救急車の中や警察署にいざるを得ない人がいます。

誰もが地域で安心して暮らしてゆけるため、また、退院促進のため、住宅の確保、24時間相談窓口、ホームヘルパー、作業所、地域生活支援センター、援護寮やグループホーム、就労の場、そして仲間同士が支えあうピアサポートグループ及びピアサポートセンター等多様な社会資源が求められていますが、お読みいただきました様に、この冊子では、主に神奈川県内の精神科救急医療を中心に精神障害者に関する課題等に光をあてたものをまとめました。

この数年間で、私が多くの救急隊員や警察官と出会い、現場を知る中で、医療や福祉や話し相手を求めている人々までが、救急隊員や警察官にすがっている実態を知りました。

これは、時により県民の人道上の問題ですし、行き先を探すのに長時間要し、苦慮している救急隊員の負担と共に、なんでもかんでも対応せざるを得ない警察官にとりましても多大な負担だと私は、捉えております。

神奈川県内では、警察官が関わるハード救急システムが平成14年度から365日24時間化しました。しかし、普通のソフト救急の24時間システムは、まだ土・日のみです。

精神の病も普通の病なのですから、精神科救急も他の救急と同様に365日24時間、誰もが安心して利用できることを願っています。

広田 和子

スウェーデンによくあるハンディキャップ

- 20万人が補聴器を使っている。しかし、それ以上の人々が聴力に障害がある。2万人は完全に聞こえない。
- 20万人が、眼鏡では矯正できない視力障害をもっている。2万5,000人は完全に見えない。
- 10万人台の人々が、重軽それぞれの機能障害がある。そのうち3万人は車椅子が不可欠だ。
- 4万人が重い言語障害をもつ。全国民の0.5パーセントである。
- 4万人近くが知的障害をもつ。毎日2人の子どもがこの障害をもって生まれてくる。
- 1万5,000人弱の人々が、重い重複障害をもつ。ろうあと盲目などである。
- 多くの人々が精神的な問題、アレルギー、てんかん、糖尿病、複合硬化症などをもっている。障害を意味する病気のリストは、つくれば長いものになる。そうした人々は10万人台に達する。

障害者が学校へ行き、労働をし、適切な住宅を持ち、サークルや社会生活に参加するなど、可能な限り一般の人々と同じようにノーマルに、そして他の人々とともに暮らせるよう計っているのはコミニーンです。

●……コミニーンとは何か

コミニーンとは地理的、行政的地域です（行政とは、管理とか世話をすること、という意味です）。コミニーンという言葉は、共同という意味をもったラテン語の「コムニス (communis)」に由来しています。同一のコミニーンに住む人々、つまり住民は、一つの共同体を構成しています。

コミニーンの住民は、共同で、コミニーンで行われる事柄の大半を決定します。人々はそれを、コミニーン政治家を選挙することによって間接的に行います。住民はまた、共同でコミニーンの権力およびコミニーンに属するさまざまな施設を所有しています。施設には公園、学校、運動競技場などがあります。住民は、コミニーンに存在するさまざまなサービスに依存しています。コミニーンへの税金を通じて、住民はそれらのサービスにかかり、また、その運営経費を支払っています。

1998年に知り合った神奈川県警のA警部、「警察署の保護室で、精神障害者を一晩保護することがあります。早急に医療的保護を受けさせないと人権にかかわりますか?」と聞かれた。

事件を起こしたわけでもないのに、精神障害者が警察に

バリア@ 越えて

広田 和子

*19

保護される」とは珍しくない。症状が悪化して自分や他人を傷つける恐れがある場合、家族などが110番する報で警察官が駆けつける場合もある。

98年当時、神奈川県内の精神科救急は夜10時まで。それ



精神科救急の24時間化

A警部との出合いをきっかけに精神科救急に关心を持ち、いろいろ調べるうち、県警本部のB警部補、横浜市消防局救急課のCさんと知り合った。2人と意見交換した私は、24時間の精神科救急医療システムの必要性を改めて痛感。それまで以上に強く行政に訴えるようになった。

以降は保護した患者を病院に移すことができず、警察署に一晩置かざるをえなかつた。A警部はそのことを気にしていたのだった。

だが、『ソフト救急』は、救急用のベッド不足を理由に、平日は夜10時まで、土日のみ24時間に。全国的にもハード救急の24時間体制は増えつつあるが、ソフト救急はまだまれだ。

症状が極端に悪化する前にソフト救急で搬送できれば、それだけハード救急を減らすことができる。ソフト救急の24時間化を早急に実現してほしい。

(精神医療サバイバー)